

大谷小中学校だより

NO.6
令和4年 9月28日
珠洲市立大谷小中学校



大谷の底力を新たな学びに

校長 上田 辰美

9月13日から18日の6日間にわたり、北國新聞に、「ロマンに惹かれ大谷」が、リレー連載されました。

1回目は、「ブラジル姉妹都市珠洲が第一号」として、駐日外交官のヴィニョーレスさんとの出会いとつながりについて。2回目は、「過疎だから集う応援団」について。3回目は「根付く二つの伝説」として、時を経て受け継がれる「平時忠と大納言の歴史」について。4回目は「絶景カフェ」がこの地に根をおろした「大谷の景観の底力」について伝えています。5回目は「内と外をつないだループ橋」が、大谷から飯田までの所要時間を半分に短縮させたことと、外浦の人々の気概について。6回目は、「懐深く少人数を強みに」と題して本校の運動会での「砂取節」と今後の珠洲市の取組について伝え、リレー連載を結んでいます。

改めて、この西海地区の歴史と人情、気概、団結力、魅力を感じずにはいられなくなる温もりある記事に魅せられました。(株)アステナホールディングスの社長・岩城氏は「大谷は新しいものを受け入れる、外に開かれた感覚がある」とお話しされたことを思い出しました。コミュニティースクール・学校運営協議会で、「最先端の教育」の展開が話題となったこともありました。

この記事が伝えていたように、大谷で新たな学びをスタートさせたい児童・生徒を受け入れる取組が始まります。珠洲市が、協定を結んだ「旅するクラスルーム」事業に協力をしてまいります。かといって、今すぐ何かが大きく変わるというわけではありません。今後、珠洲市と学校、保護者・地域の皆様と相談しながら、子どもたちの可能性を少しでも広げることにご協力できればと考えております。

まずは、大谷小中学校や大谷での生活に魅力を感じ、小集団の中で、体験活動や授業の中で、互いに刺激し合いながら、新しい学びをスタートさせたい子どもたちを募集していくことからの始まりです。

10月24日の午前中に2時間程度の学校見学が予定されています。

「友人よ もし夢を見れば 夢に大谷を見る」

この地に魅力を感じての転入者を受け入れながら、大谷のもつ底力を子どもたちの教育につなげていきたいと思っております。

皆様のご理解・ご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。



■ 第7回 運動会

9月17日(土)に第7回運動会がありました。7年後谷さんの考えた「不可能を可能に! 創りだせ最高のステージ!」というスローガンのもと、子どもたちは、最後まで元気に声を出して競技や応援に参加していました。自分たちで最高の運動会を創ろうと、一人一人が精一杯の力を発揮している姿は、とてもさわやかで頼もしさを感じました。

また、大谷の海をバックに、児童生徒、保護者・地域の皆さんが一体となって踊る「砂取節」は、圧巻でした。砂取節保存会の皆様、練習と本番の2度にわたり、歌の披露や踊りの指導をしていただき本当にありがとうございました。

久々に気温 30 度を超える暑い日となりましたが、保護者の皆様には、氷等の準備から終了後の片付けまでいろいろな面でご協力いただき、無事に運動会を終えることができました。



今日は楽しい運動会でした。運動会までいっぱい練習しました。はじめの走りきょうそうで1位となつてうれしかったです。リレーで走つた時も1番でバトンをわたすことができよかったです。きょう力して運ぼうでは、ボールをあまりおとさないでうまくできました。

わたしは赤組でしたが、白組に2点さで負けました。とてもよかったです。 < 杏桜 >

ぼくは、こ人走で3位になつてがんばろうと思つていました。それに、けっきょく2点差で負けましたが、楽しめたのでよかったです。来年は、勝つために努力したいです。特に楽しかったのは、玉入れとPTAのしゅもくです。なぜかという、ドキドキしていたからです。

来年もがんばろうと思つています。

< 晃史 >

運動会を振り返つて思つたことは、前期課程をまとめることがあまりできなかったことだ。教えている時は、Chrome Book で内容を確認したり、他の後期課程と話して確認したりしていた。だから、次の文化祭などでまたそういう機会があるのなら、自分でまとめられるようにしたい。だが、後期課程でどうするか考えている時は、率先して意見を出せて縁の下の力持ち的な感じで活躍することができて良かったと思う。

< 若菜 >

中学校最後の運動会だったので、はりきりすぎてとても疲れました。今年は、団長として久しぶりの白団で、準備や練習を引っ張つてみたけど大変でした。白団のメンバーは、みんな自由な人たちがほとんどだったので、練習などを進めるのにすごく体力・気力勝負でした。予行は、全力でやりすぎて筋肉痛がひどかったです。応援合戦のプレッシャーが一番やばかったです。当日は、最初に少し緊張していたけど、少したつとあまり緊張していなかったです。今年は、いろいろとハプニングがあつて大変でした。

< 凜汰郎 >

■ 明星大学へき地複式教育研究会 7名がさわやかに実習

9月13日(火)から運動会当日まで、明星大学から7名の学生さんによる実習があり、授業参観の他、休み時間や部活動などで子供たちと交流を深めました。また、運動会前ということで、練習からテント立て、当日のPTA競技の参加など積極的に関わってくれました。短い期間でしたが、たくさんの子供たちの笑顔や積極性を引き出してくれ、感謝しています。



■ 黒米稲刈り

9月24日(土)に、黒米の稲刈りを行いました。前日までの雨もあがり、当日は晴天に恵まれ、気持ちのよい秋風の中の作業となりました。

田植えの際には「苗様を授ける」ことを習いましたが、稲刈りでは「穂様」に感謝することや、はざ干しすることによりお米がおいしくなる理由など、体験しながら学ぶことも多い1日となりました。収穫した黒米は、約30kgで6俵以上になるということです。これから、給食でおいしくいただきます。

ご協力いただきました平家の里構想研究会の皆様、企画をいただいた公民館・婦人会の皆様、保護者の皆様、本当にありがとうございました。



■ 後期児童生徒会 所信表明

9月21日(水)に、後期児童生徒会会長 凜汰郎さんが、全校児童生徒の前で所信表明を行いました。最後に、全校で後期の合言葉を大きな声で確認しました。

後期第1回の委員会は、9月29日(木)からスタートします。

- 1 積極的に返事、あいさつができるあたたかい学校にする。
- 2 相手意識をもって、反応する力をつける。

【後期の合言葉】 きっぱり・はっきり・すっきり



■ ジリアンさん 紹介式

9月1日(木)に、前期課程担当のALTのオオタ・ジリアン先生をお迎えし、紹介式を行いました。紹介式では、好きな食べ物などを教えていただき、4年生が英語で歓迎の言葉を伝えました。前期の授業を担当していただき、1か月ほどたちますが、とても元気で明るいジリアン先生から、子供たちもパワーをもらっています。



表彰 おめでとうございます!

- ・石川県中学校サイエンスチャレンジ 金賞
- ・市児童生徒理科研究作品展 入選 7年 若菜
- ・夏休み作品展 入選 3年 陸斗 6年 晃太郎
- ・夏休みラジオ体操表彰 公民館より前期児童全員に、景品をいただきました。

10月

| 日 | 曜 | 学校の教育活動 | 日 | 曜 | 学校の教育活動 |
|----|---|--|----|---|----------------------------------|
| 1 | 土 | | 17 | 月 | 修学旅行(8.9年) |
| 2 | 日 | | 18 | 火 | 修学旅行(8.9年) バス遠足(2~7年) |
| 3 | 月 | 街頭指導 7:30 安全点検 | 19 | 水 | |
| 4 | 火 | 県巡回就学相談 写生大会 8:35 文化祭オリエンテーション 8:10 | 20 | 木 | |
| 5 | 水 | | 21 | 金 | 古典芸能鑑賞教室後期生徒 14:00~15:30 ラポート |
| 6 | 木 | | 22 | 土 | |
| 7 | 金 | 激励会 13:15 耳鼻咽喉科健診 午後 PTA役員会 18:00 | 23 | 日 | |
| 8 | 土 | 全能登新人卓球大会 8:30 穴水中 | 24 | 月 | 旅するクラスルーム 午前 卒業写真撮影 午後 |
| 9 | 日 | | 25 | 火 | 市就学相談 |
| 10 | 月 | | 26 | 水 | 計画訪問B 13:50 |
| 11 | 火 | 児童生徒集会⑦(学級目標発表会) 8:10 校内研修会⑨ 15:20 金沢大学加藤先生来校 | 27 | 木 | |
| 12 | 水 | 職員会議⑩ 15:00 防犯教室 13:50 | 28 | 金 | 児童生徒委員会⑥ 15:30 |
| 13 | 木 | 中間テスト(後期) 市教委学校訪問 14:50~16:40 | 29 | 土 | |
| 14 | 金 | 中間テスト(後期) | 30 | 日 | |
| 15 | 土 | | 31 | 月 | いじめ対応アドバイザー来校 10:00 |
| 16 | 日 | | | | |

たくさんのご厚志をいただきました。ありがとうございます。

- 濱教育委員様より、アクエリアス1ケースをいただきました。
- 砂取り節保存会の國永様、南方様、田中様より、アクエリアス3ケースをいただきました。
- 中谷様より、じゃがいもをいただきました。